
 

Protokoll zur Jahreshauptversammlung am 19.05.2023 

 

Beginn: 19:00 Uhr    Ende:    20:20 Uhr 

 

Anwesende: 22  

 

Top 1: Eröffnung und Begrüßung 

 Vorsitzender Torsten Kahlert begrüßt die anwesenden Mitglieder und    

1. Bürgermeister Reinhard Sollfrank 

 

Top 2: Auf das Verlesen des Protokolls der letzten JHV 2022 wird verzichtet 

 Protokoll liegt zur Einsichtnahme aus 

 

Top 3: Bericht des Vorstandes 

 Torsten Kahlert gibt einen kurzen Rückblick zum letzten Jahr: 

o Im letzten Jahr begann die Instandsetzung der Plätze im April mit Hilfe 

der Fa. Schönberger 

o Offizieller Saisonstart Ende April 

o Der Tennisverein hatte 1 Herrenmannschaft gemeldet – heuer sind es 5 

Mannschaften 

o Im September letzten Jahres fand erstmal unser Tennis Beer Pong 

Turnier statt – geplant von Dominik Kaiser – was ein voller Erfolg wurde 

o Am Start waren 25 Teams, die allesamt mit viel Spass die 

Herausforderung annahmen -> nächstes Tennis Beer Pong Turnier für 

dieses Jahr ist geplant 

 Aktuelles und Ausblick auf das Jahr 2023: 

o Besuch des ATP-Turniers in München im April von 16 Mitglieder (darunter 

auch Trainer) -> den Kindern/Jugendlichen sowie den Eltern hat der Ausflug 

sehr gut gefallen 

o Diese Saison wird wieder viel geplant für Jung & Alt; Aktivitäten rund um 

Tennis; Werbung neuer Mitglieder und verstärkt die Nachwuchs - & 

Jugendarbeit  

 

 

 



Besonderer Dank:  

o 2. Vorstand Michael Uschold für seinen unermüdlichen Einsatz  

o Den Trainern für ihren Einsatz 

o Für die Bank vorm Tennisheim an die „Mittwochs-Doppelgruppe“  

o Fam. Köppl für den Rasenmäher 

o Kostenlose Überlassung der Schulturnhalle an Gemeinde Parkstein   

o Horst Ullmann für die tolle Umsetzung und aktuelle Pflege unserer 

Homepage 

 

Top 4: Bericht des Sport-/ Jugendwarts Peter Amberger 

 Sportwartbericht beginnt ab der letzten JHV am 21.05.2022 und beinhaltet 

Berichte von Peter sowie Reinhard Hauer 

 

Besonderer Dank:  

o An alle, die im Verein tätig waren: Trainer, Betreuer, Spieler, Vorstand und 

fleißige Helfer bei den Arbeitsdiensten oder Punktspielen 

o Diese fleißigen Unterstützer werden auch in Zukunft sehr wichtig für den 

Verein sein 

o Herzlichen Dank an die Trainer Lukas Amberger, Dominik Kaiser und Daniel 

Uschold für die Nachwuchsarbeit 

 

 In 2022 hatten wir ein Saisoneröffnungsturnier veranstaltet, zu dem im letzten 

Bericht eingegangen wurde -> dieses Jahr fand dieses Turnier nicht statt 

 Dafür hat die Vorstandschaft neue Ideen  - wie man am letztjährig veranstalteten 

Tennis Beer Pong Turnier sehen konnte 

 Das Saisonabschlussturnier – ebenfalls als Beer Pong Wettbewerb durchgeführt 

– hatte leider keine gute Resonanz – aber die 6 Teilnehmer die spielten, hatten 

sehr viel Spaß 

 Neue Saison 2023 hat erfolgreich begonnen; unsere Herrenmannschaft hat das 

erste Match zuhause für sich entscheiden können 

 Es konnte noch eine weitere Herrenmannschaft sowie 3 Nachwuchs -

mannschaften (2 Bambini-12-Teams & 1 Kleinfeld-U9-Team) gemeldet werden  

-> mit vielversprechenden Leistungen 

 Die Vereinsmeisterschaften wurden letztes Jahr mit 2 Einzel-  und 3 Doppel- 

wettbewerben durchgeführt -> Ende des Jahres 2022 konnten die Spieler die 

Pokale in den Händen halten (Spieler des Jahres wurde Lukas Amberger) 



 Im April 2023 ging es für 16 Mitglieder zum ATP-Tennisturnier nach München 

 

 Zum Schluss noch ein paar persönlich Worte von Peter Amberger: 

o Nach mehr als 20 Jahren aktive Zeit in der Vorstandschaft (darunter Funktion 

als Sport- und Pressewart) verabschiedet er sich aus gesundheitlichen 

Gründen – nicht jedoch vom aktiven Spielbetrieb 

o Junge Leute sollen Schritt für Schritt das Ruder übernehmen und die 

Tennisgemeinschaft mit neuen, frischen Ideen versorgen 

o Daher die Bitte, die neue Vorstandschaft tatkräftig zu unterstützen 

o Danke für das entgegen gebrachte Vertrauen der letzten Jahre und weiterhin 

alles Gute und viel Gesundheit  

 

Top 5: Bericht des Kassiers 

 Felix Bösl stellt in seinem Bericht die Einnahmen und Ausgaben für das 

Kalenderjahr 2022 gegenüber, und hebt die wichtigsten Einnahmen- und 

Ausgabeposten hervor und erläutert den Stand der Darlehen: 

 

o Einnahmen: 16.260,13€ 

o Ausgaben: 15.534,24€ 

o Gewinn:       725,89€ 

o Kontostand zum 31.12.2022: 19.649,68€, aktuell: 22.931,96€ 

o Schulden: 2.943,00€  

 

 Leichter Mitgliederrückgang von 179 Mitglieder (Stand Ende 2021) zu 164 

Mitgliedern (Stand Ende 2022) 

 

Top 6: Bericht der Kassenprüfer 

 Hans Gschrey und Gerhard Köppl haben die Kassenprüfung durchgeführt und 

bescheinigen Felix Bösl eine einwandfreie und übersichtliche Kassenführung 

 Die Entlastung des Kassiers wird vorgenommen 

 Großes Lob für den Kassier  

 

Top 7: Bildung eines Wahlausschusses 

 Reinhard Sollfrank, Peter Amberger, Michael Uschold, Torsten Kahlert 

 Neugewählte Mitglieder müssen zusagen! 

  



Top 8: Entlastung der Vorstandschaft 

 R. Sollfrank: Abstimmung per Handzeichen -> einstimmig entlastet 

 

Top 9: Neuwahlen der Vorstandschaft und der Kassenprüfer 

 1. Vorstand: Torsten Kahlert (Vorschlag – einstimmig per Akklamation) 

 2. Vorstand: Franz Trescher  (analog oben) 

 3. Vorstand: Jürgen Ebner  (analog oben) 

 1. Kassier: Lukas Amberger  (analog oben) 

 2. Kassier: Christian Hösl  (analog oben) 

 Jugendwart:  Reinhard Hauer  (analog oben) 

 Sportwart: Dominik Kaiser  (analog oben) 

 Schriftführer/in: Melanie Lederer  (analog oben) 

 Beisitzer: Bernhard Gschrey, Michael Uschold, Felix Bösl, Uli Köppl,  

Florian Haberkorn, Pasqual Zankl, Daniel Uschold, Tamara Kahlert, 

Anja Kuhbandner   (analog oben) 

 2 Kassenprüfer: Gerhard Köppl & Hans Geschrey (analog oben) 

 Reinhard Sollfrank beglückwünscht die neue Vorstandschaft und wünscht alles 

Gute 

 Torsten Kahlert bedankt sich für die Wahl und bei der neue Vorstandschaft 

 

 

Top 10: Grußworte 

 Bürgermeister Reinhard Sollfrank beglückwünscht nochmals die neue – junge - 

Vorstandschaft, die mit Fleiß und Ehrgeiz den Verein tatkräftig unterstützen wird 

 Sehr positiv ist die Anmeldung mehrerer Mannschaften für den Spielbetrieb 

 Neues Projekt des Tennisvereins ist die Umsetzung von Ganzjahresplätzen und 

auch hier wird die Gemeinde entsprechend unterstützen 

 Bei Problemen oder Fragen kann sich der Verein immer an die Gemeinde wenden 

 Aus gegebenen Anlass: die Bauarbeiten am Tennisheim im Zuge des Pumptracks 

sollen demnächst abgeschlossen werden -> die Eröffnung findet voraussichtlich am 

16. Juli (10 Uhr) als großes Event statt und der Tennisverein kann sich an den 

Feierlichkeiten beteiligen (evt Getränke / Essen etc -> das muss noch besprochen 

werden) 

 Blick in die Zukunft: das Regenrückhaltebecken am Tennisheim muss um 1,5m 

erhöht werden (derzeitiges Volumen von ca 700m³ auf 3.500m³) d.h. die 

Bautätigkeiten dauern erst einmal an 



 

Top 11: Verschiedenes, Wünsche und Anträge 

 Anfrage zwecks weiteren Aktivitäten: Ja - es sind Wanderungen, Radtouren etc im 

Gespräch 

 Aktuelles Thema „Ganzjahresplätze“ – Präsentation von Franz Trescher 

o Die Plätze des TG Parkstein sind mittlerweile 27 Jahre alt und es stellen sich 

die Fragen nach erneuerbaren, weniger arbeitsintensiveren und 

umweltfreundlicheren Bodenbelägen für Plätze 

o Es werden die sog „Tennisbeläge einer neuen Generation“ der Firma 

„Sportas“ gezeigt: 

o Vorteile:   

o Ganzjährig bespielbar (winterfeste!) 

o Gleichmäßiger Ballabsprung 

o Jährliche Instandhaltungskosten entfallen (Granulatkauf 

etc) 

o Keine Trittlöcher 

o Rutschfest 

o Viel geringerer Wasserverbrauch (ökologischer Aspekt!) 

o Besuch und „Test“ eines solchen Platzes in Michelau letztes Jahr -> 

durchweg positives Feedback von Teil der Vorstandschaft 

o Für die finanzielle Umsetzung des Projekts wird um Unterstützung der 

Gemeinde Parkstein gebeten 

 Fragen  

o Wie muss man sich den Belag genau vorstellen? -> Hartplatzähnlich; 

Kunststoffgebundenes Tonmehl 

o Was ist bei Nässe/Hitze/Schnee? -> kein Problem wie der Test gezeigt hat 

o Bildet sich Grünbelag? Kann es dann „glitschig“ werden? -> Moos ja aber 

kein grüner, glitschiger Belag 

o Wie sind die jährlichen Folgekosten? -> Reduzierung der Kosten um die 

derzeit anfallende Frühjahrsinstandsetzung (Granulatkauf!) 

 

Schlusswort 

 Torsten Kahlert bedankt sich für die Aufmerksamkeit und wünscht einen schönen 

Abend  

 

 



 

Parkstein, den 15.06.2023 

 


